

El problema de la violencia no se resolverá, a su juicio, «por otros medios», por lo que reclamó «un derecho que tenemos, que es nuestro y que necesitamos».

El profesor de la UPV Pedro Ibarra admite que «el momento político es complicado, pero también positivo para pedir diálogo y encuentro entre los partidos», porque, en su opinión, «se está abriendo un poco más la posibilidad de debatir, de considerar distintos proyectos para este país; por eso es bueno presionar en la calle en ese sentido». Además, el cambio político en Cataluña «abre esperanzas para desbloquear la situación en Euskadi» y «muestra que son posibles alianzas que parecían imposibles». En este sentido, considera «una buena señal» la presencia de miembros de la ejecutiva del PSE-EE en la marcha.

### También el PP

Jon reparte a todo el que se cruza con él por la acera el folleto con la iniciativa de Elkarri. Su mensaje como voluntario de la organización tiene como destinatario al PP, «porque no se puede quedar al margen del diálogo». «No estamos ni a favor ni en contra de nadie, sino impulsando que todo el mundo plantee su opción y se sienta a defenderla», explica. «Al final, el PP también tendrá que entrar, porque es parte de este país y tiene que participar en la voluntad de todo un pueblo. Y ellos son pueblo».

También se sumó a la marcha, esta vez sin su característica txapela, el líder del CDN navarro Juan Cruz Alli, quien valoró la asistencia masiva como un respaldo a «la búsqueda de espacios de diálogo y de encuentro, y de rechazo a la violencia de cualquier tipo». «Otra cosa es que los que tratan de imponer su dogmatismo quieran verlo y escucharlo», precisó. Alli considera que estamos en un momento de «crispación interesada y puramente electoralista» entre los partidos, y aboga por «tratar de concienciar a la sociedad de que la democracia es diálogo por antonomasia. Todos tenemos que hablar para convivir en el espacio donde estemos, en el municipio, en la comunidad autónoma o en el Estado».

Omer Oke, director de Inmigración del Gobierno vasco, destacó que la movilización de ayer en Bilbao «es la demostración de que este pueblo está apostando por el diálogo». «La resolución del conflicto pasa por que todas las partes se sienten a buscar una solución, y para eso estamos aquí apoyando a Elkarri», organización con la que EB-IU colabora de forma habitual.

También el responsable de Comunicación de ELA, Germán Kortabarría, destacó que Elkarri es una organización «amiga», con la que el sindicato nacionalista mantiene una relación «muy estrecha desde hace mucho tiempo» y en que el objetivo de la movilización es «interesante».

«Elkarri se atreve a llevar a la calle lo que yo estoy pensando en casa»

«Al final, el PP tendrá que entrar porque es parte de este país»

## El PP dice a Elkarri que el diálogo debe darse «entre quienes respetan la ley»

O. B. BILBAO

El portavoz parlamentario del PP, Leopoldo Barreda, respondió ayer a los llamamientos a favor del diálogo de Elkarri, que estuvieron acompañados de duras críticas a los populares, acusando al movimiento de «olvidar

siempre que el diálogo necesita dos requisitos fundamentales: que las partes tengan como referente la legalidad y que se produzca entre demócratas».

Barreda aseguró que Elkarri «se retrata» con manifestaciones como la de ayer y «acredita al servicio de quién está». «Responde

al discurso del lehendakari, ya no sólo en sus tesis, sino también en su expresión verbal», manifestó. En su opinión, la actitud del movimiento por el diálogo revela que «necesitan descalificar a quienes están en frente del nacionalismo».

Barreda tuvo duras palabras para el colectivo dirigido por Jonan Fernández por compartir la manifestación con dirigentes de la ilegalizada Batasuna, como Jone Goiricelaia. «Lo único que les importa es mezclarse con quienes siempre han apoyado a los terroristas, como Batasuna. Lo que hace Elkarri –continuó–,

El colectivo «acredita al servicio de quién está: el lehendakari»

es relativizar la democracia para legitimar a quienes no son demócratas, o bien a quienes no pueden sacar adelante sus propuestas sin romper las reglas del juego». A su juicio, «Elkarri rinde honores a quienes le financian y gasta cantidades ingentes de dinero para hacer el caldo al nacionalismo».



### CUENTA AHORRO VIVIENDA

## Despeje su futuro con Ipar Kutxa

Nuestra Cuenta Ahorro Vivienda le facilita su futura vivienda con un mejor interés desde el primer céntimo, sin gastos ni comisiones y con liquidación semestral de intereses. Vea y comprobará como se despeja su futuro en Ipar Kutxa.

Además, beneficie de las excelentes ventajas fiscales: deducción de hasta el 15% de las aportaciones, según la legislación vigente.

# 2,26% T.A.E.

Para todos los días con saldo igual o superior a 1.000 euros, los días con saldo inferior se liquidarán al 0,10% T.A.E.

Publicidad autorizada por el Gobierno Vasco, con el N.º de expediente 03/05/13



# IPAR KUTXA